
10-13 апреля 2014 г. Московская Ассоциация Риэлторов провела в Гостином 
Дворе Международный Форум рынка недвижимости и финансов TOP REAL 
ESTATE and FINANCE     
 
Тема форума TREFI - Doing business in Russia: 2:0. Инвестиционный климат в России.  
 
Организаторы: Московская Ассоциация Риэлторов совместно с XXX Международной 
выставкой недвижимости «ДОМЭКСПО» при поддержке Общероссийской общественной 
организации «ДЕЛОВАЯ РОССИЯ», Национальной Ассоциации Девелоперов, Российской 
Гильдии Риэлторов, Международной ассоциации фондов жилищного строительства и 
ипотечного кредитования.  
Участниками Форума стали представители законодательной и исполнительной власти, 
руководители компаний- застройщиков, банков, страховых, риэлтерских компаний и 
общественных организаций.  

 
В этом году Форум TREFI был особенным, так как день его проведения совпал с важной датой, 
с Днем Рождения Московской Ассоциации Риэлторов. В этот день МАР исполнилось 20-лет!  
 
Стартовал TREFI с Пресс-конференции Московской Ассоциации Риэлторов «ХХ лет труда и 
побед»! Первым выступил ПОПОВ Константин Олегович – важно, что он же был первым 
руководителем  Ассоциации. «Приятно отметить, что, в МАР вошло много новых, успешных 
компаний», - сказал в своей речи Попов К.О. 
Далее на трибуну поднялся ЛИКЕФЕТ Андрей Львович, член  МАР с 16 апреля 1994 года.  
«Москва стала такой красивой и величественной благодаря заслугам Московской Ассоциации 
Риэлторов, её ежедневному труду. Мы прошли трудный путь и теперь баррикады разобраны и 
мы можем наслаждаться успехом. Я горжусь тем, что я причастен к великим заслугам в деле 
формирования цивилизованного рынка жилья» - сказал Андрей Львович. 

 



Далее выступил Президент МАР Сергей Сергеевич Жидаев, который отметил, что «в 
Московской Ассоциации Риэлторов работают только честные люди и работают они на великую 
Россию»!  
Ирина Станиславовна РАДЧЕНКО, инициатор многих проектов МАР,  вспомнила, как ярко и 
оживленно проходили советы МАР, как активно обсуждались новые прогрессивные идеи и как 
они воплощались в жизнь. «День риэлтора» - этот праздник был учрежден на совете МАР и 
стал поистине достоянием всех риэлторов Москвы и России. 
 

 
 
Сергей Александрович ШЛОМА отметил – «МАР за 20 лет сделала колоссальный прорыв. 
Ассоциации удалось организовать работу рынка недвижимости Москвы так, что все сделки с 
недвижимостью стали абсолютно цивилизованными и правомерными». Сергей Александрович 
напомнил и о введении  в 1994 году эксклюзивных договоров, которые значительно сократили 
риски сделок, введение лицензирования и сертификации» и пожелал МАР дальнейшего 
уверенного развития.  
 
Президент РГР, Вице президент МАР Анна ЛУПАШКО и Президент МАР Сергей ЖИДАЕВ 
вручили всем участникам конференции КНИГУ «История рынка недвижимости», в которую 
вошли воспоминания всех Президентов Ассоциации за 20 летний период. Поздравления видных 
политических и общественных деятелей, дружественных организаций. Анна Лупашко 
поблагодарила Игоря Маймистова, главного редактора книги, за помощь в её создании.  
 
Второй частью Международного Форума  рынка недвижимости и финансов TREFI стала 
Пленарная дискуссия под рабочим названием - Doing business in Russia: 2:0. 
 Модератором ее выступила ЛУПАШКО Анна Ивановна, Вице-президент МАР, Президент 
РГР. 
 В Пленарной дискуссии приняли участие: 
ХОВАНСКАЯ Галина Петровна, Председатель Комитета Государственной Думы по жилищной 
политике и жилищно-коммунальному хозяйству.  
ФРОЛОВ Борис Леонидович, Президент Ассоциации инвесторов Москвы. 
ЖИДАЕВ Сергей Сергеевич, Президент Московской Ассоциации Риэлторов. 
КОСАРЕВА Надежда Борисовна, Президент института «Фонд экономики города». 
ПРОСКУРИН Кирилл Сергеевич, Зам. министра строительного комплекса Московской области 
и другие почетные гости. 



С приветственным словом к участникам дискуссии обратился Президент МАР Сергей 
ЖИДАЕВ. В своём выступлении Сергей Жидаев сказал: «Стратегия улучшения делового 
климата, соответствие требованиям сегодняшнего дня – основа формирования условий для 
новой модели экономического роста». 

 
Как всегда злободневным и информативным стал доклад Галины ХОВАНСКОЙ, Депутата 
Государственной Думы РФ, Председателя Комитета по жилищной политике и ЖКХ. 
Галина Хованская подробно рассказала о животрепещущих вопросах ЖКХ – о новых поправках 
в жилищном кодексе и грядущих в связи с этим изменениями в работе исполнительной власти.  

 
Также, с актуальным докладом выступила КОСАРЕВА Надежда Борисовна, Президент 
института «Фонд экономики города». В ходе выступлений было задано множество вопросов, на 
которые слушатели получили развернутые ответы. 
 
Кирилл Сергеевич ПРОСКУРИН в своем выступлении призвал: «Мы  не должны ограничивать 
малый бизнес. Необходимо обеспечить людей доступным жильем, достаточным количеством 
детских садов, школ, дорог. Необходимо создавать рабочие места  рядом с домом». 
 
Следующим ярким событием Форума TREFI стал Круглый стол «Московский рынок городской 
недвижимости: вчера, сегодня, завтра, собрал максимальное количество участников. Спикерами 
мероприятия стали признанные гуру в области недвижимости: 
- Анна Лупашко – Президент Российской Гильдии Риэлторов, вице-президент Московской 
Ассоциации Риэлторов;  - Сергей Шлома – директор Департамента вторичного рынка жилья 
«ИНКОМ-Недвижимость»; - Дмитрий Таганов – руководитель Аналитического центра 
«ИНКОМ-Недвижимость»; - Софья Лебедева – генеральный директор компании «МИЭЛЬ-
Новостройки»;  - Наталья Соломонова – генеральный директор Группы компаний «МИЦ-
недвижимость»; - Владимир Богданюк – руководитель аналитического и консалтингового 
центра компании Est-a-Tet;  - Ольга Гусева – коммерческий директор ГК «МИГ-
недвижимость». Экспертный взгляд выступающих на актуальные вопросы - это значимое 
мероприятие деловой программы Форума TREFI. 
 
Пресс-служба МАР 


